



## 「聴き合う」ことで力を伸ばす

校長 石田 雄介

先の運動会では、多くの保護者の皆様からご来校いただき大変ありがとうございました。気温がぐんぐん上昇する中、子どもたちの熱気もどんどん上昇し、競技も応援も盛り上がりました。皆様からは大きな声援を送って頂いたり、綱引きや色水レース・借り人レースなどに多くの方から参加頂いたりしました。また、PTAの皆様にはテント設営や用具運び等にご尽力頂きました。皆様のご協力のおかげで、子どもたちのすばらしい宝物となる一日となりました。心より感謝申し上げます。

さて、6年生は明後日に親善陸上記録会、5年生は月末に自然体験教室が待っていますが、全校としては現在「学習を深めるモード」への切り替えをしているところです。

6月の全校朝会で、私は次のような話を子どもたちにしました。

自分が話をしている時に、友達がしっかり聴いてくれるとうれしいですね。では、ちゃんと聴いていることを、どうやって相手に伝えればいいのでしょうか？ いい方法があります。それは、「**反応する**」ということです。

1・2年生には少し難しい言葉ですが、教えます。おぼえてね。

例えば、「宿題やった？」と言われたら、「うん、簡単だったよ！」などと返します。話し手に何かお返しすることが、反応するということです。

では、相手がうれしい反応の仕方を、3つ紹介します。

- ①かお … 目を向けて話す友達の顔を見ましょう。
- ②くび … 首ふり。うなずいたり、振ったり、傾けたりしましょう。
- ③こえ … 声や言葉で伝えましょう。

「あ・い・う・え・お」だけでも反応できますよ。

この3つを、組み合わせてできたら、あなたは「聴き名人」です。

友達がうれしいと思う反応をすると、友達からまたあなたに反応が返ります。

話し合いが進み、良い考えが生まれてくるのです。

全校のみんなで、友達の意見にどんどん反応して聴いて、自分の力を伸ばす6月にしましょう。

授業で発言することは大事です。でも実はそれ以上に大切なのは聴き手の態度です。しっかり聴くこと、互いに聴き合うこと、聴いてくれる安心感があること。このことで、学習は深まります。私も子どもの声をたしかに聴きとっていこうと考えています。

## 大きく育て！ わたしたちの苗



＝ 5年生が、今年も学校田で田植えを実施＝  
 神田様とおおばの会の皆様から教えていただき、田んぼに入りました。植え始めると  
 どんどん上達。見事にやり遂げました。秋の収穫が楽しみです。

## 五泉市における教育相談についてお知らせします

- 内 容…五泉市では、保護者様からの教育に関する相談を受け付けています。子どもの発達、不登校、いじめ、その他の学校生活を送る上でお困りな事や心配事などについて相談を受けております。
- 相談方法 … 随時、電話でご相談ください。(来庁希望の方は事前にご連絡を)
- 連 絡 先 … 五泉市教育委員会 学校教育課 学務係 Tel 0250-43-3911

### 6月から7月の主な予定

#### 〈6月〉

- 5日(月) 育成協あいさつ運動  
内科検診(1. 2. 3年)
- 6日(火) 内科検診(4. 5. 6年)
- 7日(水) 親善陸上記録会(6年参加)
- 8日(木) 体カテスト
- 12日(月) 体カテスト(ソフトボール投げ)
- 13日(火) 子ども貯金日 音楽朝会
- 14日(水) 交流給食・交流遊び
- 15日(木) 学習参観(5限)、学級懇談会  
5,6年ネットトラブル予防教室
- 18日(日) 市P連ソフトバレーボール大会

- 20日(火) 授業研修会(6限なし)
- 21日(水) 耳鼻科検診 短縮5限  
地域検診(~22日)
- 28日(水) 5年自然体験教室(~29日)
- 29日(木) 校内授業研修(6限なし)

#### 〈7月〉

- 5日(水) 1年給食試食会・親子歯磨き教室
- 11日(火) 子ども貯金日 6限なし
- 14日(金) 児童集会
- 19日(水) 給食最終日
- 21日(金) 1学期終業式

# 全力尽くした運動会の思い出



怪獣のような応援、巣本っ子のエネルギーが炸裂！！



はきはきとスローガンを発表する赤白の応援団長！



3・4年生の80m走  
全力で走ります！



1・2年生の50m走  
最後まで走ります！



5・6年生の100m走  
迫力ある走り、さすがです！



4・5・6年による天地人  
タイヤの取り合いが白熱！

子どもたちは皆が必死に走り、競技し、声援を送っていました。応援リーダーが精一杯頑張る姿を見て、1・2年生も応援席でまねをしてミニ応援団になる姿も見られました。子どもたちの中で伝統が創られていく手ごたえが感じられました。子ども一人一人が主役となって活躍した一日でした。



競技の最中に虹色の雲が出現！



5・6年生によるよさこい  
かっこいい踊りを披露！



1・2・3年のチェッコリ玉入れ  
暑さに負けず踊り、投げる！



大勢の方に参加頂いた色水レース  
あともう一杯！！



3・4年生聖火をつなげ！  
2020年に向けて走ります



競技の最後は上学年リレー  
気持ちを込めてバトンをつなぐ！



運動会の最後は五泉甚句  
みんなで大きな輪ができました！

虹色の雲まで現れる晴天のもと、全校で運動会を実施できました。「巢本っ子心のバトン勝利へと」とスローガンを掲げ、赤白が熱戦を繰り広げました。大接戦の末、総合優勝は赤組、応援賞は白組が手にしました。